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记者 单玉紫枫

昨天上午，一个进口增速的
“硬指标”，把 15 家重点进口企业
和 12 家金融机构拉到了一起。这
15 家企业均名列去年全市外贸 30
强，去年这 15 家企业进口额占到
全市进口总额的 23.55%，占比近
四分之一。

根据“225”外贸双万亿行
动的细化分解指标，今年这些企
业要在去年累计进口 796.02 亿元
的基础上，继续实现两位数高增
长，进口额至少新增 79.6 亿元。

任务艰巨，工行、农行、建
行等 12 家金融机构的负责人被请
来与企业当面对接，市领导现场
见证，一场热烈的政银企“三方
会谈”就这样开始了。

“去年春天的那一幕还历历
在目。”宁波华茂国际贸易有限
公司总经理助理李琦感慨道。去
年 2 月 27 日 ， 宁 波 全 市 复 工 不

久，一个新增 300 亿元进口额的
“硬骨头”，把全市 11 家重点进口
企业和 10 家金融机构请到了一
起。李琦说：“去年会后，我们
增加了 9 亿元的授信。去年实现
进 口 额 30 亿 元 ， 同 比 增 长 了
48%！”

时隔一年，曾经以为不可能
的任务，如今回头一看，不仅“啃
下来”了，还实现了逆势增长。

市领导指出，这次“三方会
谈”是宁波扩大进口的新起点。
去年宁波实现进出口额近 9800 亿
元，排名全国第六。其中进口额
3379.9 亿元。“今年宁波外贸额将
瞄准 1.1 万亿元目标，其中进口额
力争实现 4000 亿元。15 家重点外
贸企业更要身先士卒，勇当进口
先锋。”

围绕目标，15 家企业畅所欲
言，需求集中在两大方面：

首先是要求增加银行授信额
度 。“ 以 前 ， 我 们 做 品 牌 做 实

业，几乎不用银行贷款，但近几
年涉足大宗商品进口，贸易方式
和风险控制手段发生了很大变
化，明显感觉需要加强对接、增
加额度。”宁波中哲物产有限公
司董事长杨和荣说，大宗商品进
口企业往往处于产业链中间环
节，上游面对的是大型跨国企
业，要拿货必须先投大钱，下游
是实体中小企业，日子比大宗商
品进口企业还难过。大宗商品进
口商夹在中间，两头一占，对资金
的需求就非常大。企业建议，金融
机构应针对大宗商品交易金额
大、资金周转慢等特点，增加授
信额度，或制订行业特定标准的
授信规则。

其次是针对进口增加金融产
品创新、信保担保、减费让利及便
利化服务措施。企业建议金融机
构对流动资金贷款等减少约束条
件，增强灵活性。“我们在海外有
两家分公司，一家在波兰，一家在

美国。希望企业能和银行合作，获
得内保外贷的保函。以波兰为例，
设立海外仓，就涉及融资性保函，
这块难度非常大。”中宁化集团总
裁陈友相坦言。

“ 额 度 方 面 ， 我 们 先 表 个
态，会继续加大支持，并且提供
多元化的产品服务。”农行宁波
市分行相关负责人当场承诺。他
笑称，自己刚刚到任，原本就打
算拜访 30 家重点企业，现在政府
一口气找来了 15 家，充分感受到
了政府服务企业的情怀，下一步
围绕进口增速的总体目标，银企
要共克时艰、携手共进。

一个个问题抛出，一个个表
态立马跟上，讨论气氛十分热
烈。金融机构负责人纷纷表示，
会在信贷规模、利率优惠、融资
担保、开设绿色通道等方面进一
步创新措施和方法，提供有针对
性的金融产品与服务，更好地服
务重点进口企业发展。

15家外贸龙头立“军令状”
今年进口额至少新增79.6亿元 本报讯（记者黄合 通讯员勇

政华） 昨日上午，全省建设平安浙
江工作暨扫黑除恶专项斗争总结表
彰会议召开，表彰浙江 2020 年度
平安市、平安县 （市、区） 和平安
建设工作优秀单位。历经一茬接着
一茬干的努力，我市终于在此次成
功问鼎“一星平安金鼎”。

2009 年捧得“平安鼎”，2012
年捧得“平安铜鼎”，2015 年捧得

“平安银鼎”，2018 年问鼎“平安
金鼎”，2021 年问鼎“一星平安金
鼎 ” ⋯⋯ 回 溯 宁 波 的 “ 夺 鼎 之
路”，每一步都写满了勇毅笃行。

2004 年，浙江省委作出建设
“平安浙江”的重大决策，也开启
了宁波平安创建的征程。此后，我
省每年评选一次“平安市”，对连
续 3 年达到平安市、县 （市、区）
标准的授予平安鼎；对连续 6 年、
9 年、12 年、15 年达到平安市、县

（市、区） 标准的，分别授予平安

铜鼎、平安银鼎、平安金鼎、一星
平安金鼎。

金灿灿的金鼎，沉甸甸的分
量。据了解，一星平安金鼎是现阶
段浙江的设区市、县 （市、区） 在
平安建设方面能拿到的最高奖项，
意味着在每年的全省平安建设表彰
名单上必须榜上有名，也意味着这
座城市动辄数百万人齐心协力、毫
不松懈的付出和汗水。

“可以说，宁波这样一座人口、
产业高度集聚的城市，要连续 15 年
完成省内‘平安市’的考核目标，相
当不易。这不仅体现了全市上下对
于平安宁波建设的期待和共识，也
凝结着社会各界持之以恒的努力和
付出。”市委政法委相关负责人说。

截至目前，加上此次捧回“平
安金鼎”的慈溪市，我市 10 个区
县 （市） 全部迈入“金鼎”时代，
其中，海曙区、江北区和刚刚获奖
的象山县获“一星平安金鼎”。

15年点亮一颗星

我市成功捧回“一星平安金鼎”

本报讯（记者张昊 海曙区委
报道组孙勇 通讯员崔宁） 昨天，
中央文明办发布了 2021 年 1 月-2
月“中国好人榜”名单。宁波共有
3 人光荣上榜，分别是“助人为乐
好人”海曙区志愿者协会副秘书长
孙嘉怿、鄞州区白鹤街道丹顶鹤社
区居民刘宁和“诚实守信好人”奉
化区溪口镇壶潭村村民周洪富。

孙嘉怿日前还受邀前往嘉兴参
加 2021 年 1 月-2 月“中国好人榜”
发布仪式暨全国道德模范与身边好
人现场交流活动。在活动现场，她和
此次同获“中国好人”殊荣的先进典
型一同发出倡议：“我们在浙江发出
倡议：弘扬红船精神，勇于担当，甘
于奉献，从我做起，从身边做起，做
中国好人，当时代新人。”

孙嘉怿告诉记者：“一次偶然

的机会，我有幸加入了关爱老兵的
社会组织，没想到从那时起就与

‘烈士寻亲’结缘。5 年以来，全
国各地的爱心人士响应我和小伙伴
的倡议，帮助 670 户家庭找到他们
亲人的安息之处。”

她说，“中国好人”这份沉甸
甸的荣誉，属于为这场“爱心接
力”做出努力的每一个人，她愿意
为这份事业倾注所有的心血，也在
此号召更多的年轻朋友加入，通过
为烈士寻亲，共同传承包含爱国主
义、热爱和平以及不屈不挠等众多
优秀品质在内的中华民族精神。

“ 今 年 我 们 将 前 往 宁 夏 、 青
海、甘肃等省、市、自治区开展烈
士陵园拍摄工作。希望能够用自己
的力量，完成烈士家属的团聚心
愿。”她说。

“中国好人榜”发布最新名单
烈士寻亲志愿者孙嘉怿受邀领奖

本报讯（记者董小芳 通讯员
蒋杰 占雪琴） 为强化对宁波舟山
港烟花爆竹非法出口的管理和监
督，在总书记考察调研宁波舟山港
一周年之际，昨日上午，经最高检
和省检察院指导，市检察院牵头召
开磋商会，邀请海关、公安、应急
管理、宁波舟山港集团等相关部
门，以及来自浙江、江西、湖南三
省四地六家检察机关，共商宁波舟
山港非法运输、出口烟花爆竹综合
治理问题，并签署了检察协作意
见。

“港口安全是港口发展的重要
内容之一。但是，我们通过调研发
现，宁波港域非法出口烟花爆竹的
现象已成为其发展面临的突出问
题。”市检察院相关负责人介绍，
据统计，2019 年至 2020 年宁波海
关共查获以伪瞒报、夹藏夹带方式
出口烟花爆竹案件 55 起，涉案烟
花爆竹重量累计 1219.39 吨。

去年 4 月，一起瞒报烟花爆竹
出口案件宣判，被告人苏某某、郝
某某以危险方法危害公共安全罪，
分别被判处有期徒刑四年九个月、
四年。这是我市首起以危险方法危
害公共安全罪判决的瞒报烟花爆竹
出口案件，体现了我市治理非法出
口烟花爆竹的决心，也为今后有效
遏制烟花爆竹集装箱匿报谎报行为

提供了一个有效治理的路径。
非法出口烟花爆竹事关人民群

众生命财产安全和港口安全。为深
入打击、治理非法出口烟花爆竹行
为，市检察院从维护国家和社会公
共利益出发，探索开展安全生产领
域公益诉讼，试图推动四级检察机
关联动、三省四地六院协作，构建
跨层级、跨地域、跨系统、跨部
门、跨业务“五跨”协同联动治理
机制。

昨日磋商会上，宁波、金华、
湖南长沙、江西萍乡四地六家检察
院共同签署了 《关于加强宁波舟山
港非法出口烟花爆竹综合治理的检
察协作意见》，针对生产监督、市
场监管、运输管理、海关查验、审
查起诉等 10 个重点环节，提出了
相关建议。如针对市场监管环节，
协作意见明确检察机关应督促相关
部门持续推进烟花爆竹经营安全治
理，加强烟花爆竹买卖和流向的信
息化追踪；督促相关部门严查未张
贴标识码烟花爆竹流通，严查销售
超标或“三无”烟花爆竹。此外，
协作意见还建立了联络、会商、协
作、通报等机制，着力通过“法律
之手”拆除港口“集装箱炸弹”，
为进一步发挥宁波港口的“硬核力
量”，打造“世界一流强港”提供
检察智慧、贡献检察力量。

打击治理非法出口烟花爆竹

三省四地六家检察机关
签署协作意见

本报讯（记者沈孙晖 象山县
委报道组陈光曙 通讯员吴敏勇）
经过 830 天奋力施工，昨天，位于
象山松兰山长咀头区域的 2022 年
第 19 届杭州亚运会帆船帆板项目
竞赛基地——亚帆中心工程，正式
通过竣工验收。这标志着亚帆中心
的土建施工和装修工作已全部建设
完成。

据悉，亚帆中心项目工程总投
资 6.02 亿元，工程陆域面积占地
15.3 公顷，海域面积 47 公顷，分
为比赛训练中心、水上运动基地及
港池等区域。

作为杭州亚运会唯一需要在海
上施工的项目，亚帆中心在施工期
间，多次经历夏季台风、冬季寒潮
大风等不利影响。筹办单位及各方
争分夺秒、合力攻坚，最终圆满完

成亚组委交办的建设任务。
据悉，亚帆中心项目室内装修

采用环保的大开间方案。赛时，可
利用办公家具、轻质材料临时分
隔；赛后，可还原以减少二次装修
带来的浪费，体现了“绿色、智
能、节俭、文明”的杭州亚运会办
赛理念。

竣工后的亚帆中心还将进行场
馆内外的绿化铺设、临时设施拆
除、山体复绿等环境改造任务，预
计 6 月可以完成符合性验收，并承
接 9 月举办的第 14 届全国运动会帆
船比赛。

届时，将有来自全国的 20 支
代表队约 500 名运动员、裁判员、
技术官员参加，杭州亚组委、亚奥
理事会的技术官员也将前来观摩比
赛，为后续的赛事举办“把脉”。

历时830天施工

亚帆中心通过竣工验收

昨日上午，奉化区松岙镇卓恺
泽烈士故居内，浙江省文物工作先
进个人、奉化区劳动模范、奉化区
博物馆馆长王玮小心取出一把布满
锈斑的转轮手枪，向参观者宣讲卓
恺泽烈士与手枪的故事。这是奉化
区总工会开展的“我心向党 匠心
永挚”劳模工匠悦讲团党史宣讲第
一课。

（严龙 陈标 摄）

劳模工匠
讲党史

记 者 张昊
通讯员 崔宁 程晓云

昨天，“党史故事二维码”装
进了海曙区顺丰快递小哥禹纪红的
背包，伴随着他踏上送件路程。

禹纪红扫码就可以读取党史故
事，以短视频形式呈现，每个 3 分
钟 至 5 分 钟 。“ 这 个 二 维 码 真 挺
好，让我们在休息时间随时扫码学
习党史故事，让更多人了解咱们党

和国家的伟大历程。”
“目前我们结合人民网视频学

习资源和区图书馆的数字图书资源
制作了数十个‘扫码课程’。”海曙
区委宣传部负责人表示，这流动的
党史学习，就是希望把鲜活的党史
故事带到一线快递员身边。

中共宁波市快递行业委员会负
责人说，我市快递行业有不少党
员。昨天在顺丰速运设立的党支
部，是全市快递行业党委首个直属

党支部。利用快递行业时间碎片化
和载体流动化的特征，用党史学习
教育重新唤起党员责任意识，提升
党员的组织归属感和精气神。

在全市快递行业党委首个直属
党支部成立现场，退役军人、一等
功臣丁炳荣向快递小哥分享了自己
的经历，动人心弦的故事、接地气
的讲述引起 18 名顺丰支部党员和
不少企业职工的共鸣，现场掌声喝
彩声不断。

“今天的美好生活都是革命前
辈奋勇拼搏出来的，我将学习他们
百折不挠的精神，勇敢面对工作、
生 活 中 的 每 一 道 难 题 。”“85 后 ”
顺丰支部党员郑威表示，他将在学
习中汲取奋斗的力量，发挥党员先
锋引领作用，化学习力为行动力，
办实事、提服务、践初心。

据悉，下一步海曙区还将制作
百个海曙区域内的红色遗址、旧址
故事二维码，逐步丰富学习内容。

党史知识“已揽收”，海曙快递小哥正在学习中

学党史 悟思想 办实事 开新局

本报讯（记者陈章升 慈溪市
委报道组张天叶 通讯员刘健世）
学党史，感党恩，跟党走。近日，
慈溪启动新时代文明实践“幸福巴
士”之“走红色之旅 讲党史故
事 ” 活 动 ， 慈 溪 市 党 史 宣 讲 团 、

“1+N”爱国主义教育基地联盟成

立。其间，50 多名慈溪市民代表
坐上“幸福巴士”，在党史宣讲员
的带领下前往慈溪党史馆、杨贤江
故居、浙东敌后抗日根据地“海上
门户”陈列馆参观学习，分享党史
故事，汲取奋进力量。

慈溪是一座有着光荣革命传统

的城市。今年年初以来，慈溪梳理
出 112 处红色革命遗址遗迹，组建
数 十 支 各 具 特 色 的 党 史 宣 讲 队 ，
深 入 开 展 党 史 主 题 教 育 。 其 间 ，
该市将大型客运汽车布置成“幸
福巴士”，邀请各级道德模范、身
边好人、优秀志愿者代表等担任
党史宣讲员，开启“车轮上的微党
课”。

在慈溪，还有不少“红色基因
传承人”。近日，身披“先进典型
讲党史”字样的红色绶带，宁波市
道德模范周小丽、沈伟伟拿着话筒
在“幸福巴士”车厢内将百年党史

娓娓道来，与市民一起重拾红色记
忆。在浙东敌后抗日根据地“海上
门户”陈列馆，慈溪市“青力量”
8090 青年宣讲团成员讲党课、谈
心得、悟初心，向市民传递党的

“好声音”。
慈 溪 已 对 外 发 布 “ 幸 福 巴

士”“走红色之旅 讲党史故事”
学习体验线路。感兴趣的市民可
通过慈溪公运公司预约热线和微
信 公 众 号 ， 体 验 红 色 之 旅 。 此
外 ， 慈 溪 市 公 交 公 司 还 将 开 出 6
路、206 路两条“幸福巴士”红色
公交车专线。

慈溪“幸福巴士”开启红色之旅
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